

26 septembre 2024

Monsieur Patrick Hetzel
Ministre de l'enseignement supérieur et de
la recherche

Monsieur le Ministre

Le Président de la République vous a confié le poste de Ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche au sein du gouvernement de Michel Barnier. Je suis heureux de ce choix et je vous adresse mes très chaleureuses félicitations pour cette désignation et mes encouragements.

Les dossiers dont vous avez la charge sont d'une importance stratégique majeure et les décisions qui vous incombent porteront leurs effets sur le long terme. Je solliciterai prochainement un rendez-vous auprès de votre secrétariat, mais souhaite dès à présent attirer votre attention sur un point urgent et d'une importance stratégique majeure.

Le projet ASTRID que vous connaissez bien, projet de réacteur surgénérateur de démonstration, inscrit dans la loi de 2006, a été décidé en catimini sans réelle justification ni consultation du Parlement en 2019. Cet arrêt est porteur à terme de conséquences gravissimes pour la France. Tous les experts s'accordent à reconnaître que la disponibilité de l'uranium est limitée, et à défaut de relancer très prochainement le développement d'un réacteur surgénérateur de puissance de démonstration, nous compromettons gravement notre souveraineté énergétique et l'approvisionnement en électricité des générations futures.

J'ai conscience que vos sujets de préoccupation sont nombreux, mais ce programme de recherche qui ne portera ses fruits qu'à long terme est essentiel et demande des décisions urgentes. Il est clair que dans le contexte politique agité que nous connaissons, les décisions seront difficiles à prendre. Je vous confirme que les experts de PNC-France sont à votre disposition et seront honorés de contribuer à l'instruction de ces décisions, de façon rationnelle, avec la rigueur scientifique qui s'impose.

Je vous prie d'agréer Monsieur le Ministre, l'expression de mes meilleurs sentiments et de mon amical souvenir.

Bernard Accoyer



Président PNC-France